

Ulbricht: „... Der Weg war holprig wie unsere Feldwege. Der Kampf des Alten gegen das Neue war mit dem Eintritt in die LPG noch längst nicht beendet. Die Staatsgelder 1959 und 1960 zur Stützung der Arbeitseinheiten waren kein Ruhmesblatt für uns, wo wir doch früher alles wohlhabende Bauern waren. Bei uns gab es Genossenschaftsbauern, denen die LPG - der Sozialismus - einerlei war. Nicht Wetter und Wiesen, sondern der ideologische Nebel war Ursache für das Zurückbleiben. Heute spricht man mit Achtung von uns. Unser Tun und Handeln wird bestimmt durch die Worte: Wir sind unseres Glückes Schmied. Wir wollen mit erfüllten Plänen und guter genossenschaftlicher Arbeit den Worten die Tat folgen lassen.“

Eine bedeutende ideologische Entwicklung vollzog sich in der Deutschen Demokratischen Republik im Zusammenhang mit den Maßnahmen vom 13. August 1961. Diese Maßnahmen, die den Frieden in Deutschland retteten, führten zu einer bedeutenden Erhöhung der Autorität unseres Staates in breitesten Schichten der Bevölkerung. Das einmütige Bekenntnis bei den Volkswahlen am 17. September und die patriotische Bewegung der Jugend unter der Losung: „Das Vaterland ruft, schützt die sozialistische Republik“, bei der über 250 000 Jugendliche ihre Bereitschaft für den Eintritt in die Nationale Volksarmee erklärten, legen Zeugnis ab von der wachsenden moralisch-politischen Einheit des Volkes in der Deutschen Demokratischen Republik.

Die von der Partei unter der Losung: „Denken ist die erste Bürgerpflicht“ geführte ideologische Auseinandersetzung erreichte bei vielen Bürgern ein tiefes Verständnis für den Inhalt und das Wesen der Politik unseres Staates, machte sie unempfindlicher für die Hetze des Gegners und weckte das Bewußtsein ihrer Verantwortung für das Geschehen und die gesamte weitere Entwicklung in der Deutschen Demokratischen Republik. Das wichtigste Ergebnis der von der Partei geführten breiten Aussprachen war die durch den Aufruf der Brigaden Saefkow und Krahnemann vom VEB KWO Berlin eingeleitete neue Etappe in der Durchsetzung des sozialistischen Charakters der Arbeit. Ihre Losung: „Schlagt die Militaristen durch Taten in der Produktion!“ zeigt, wie die Erkenntnis von dem engen Zusammenhang zwischen den ökonomischen Aufgaben und den politischen Grundfragen immer mehr zu guten Taten für den Sozialismus und den Frieden führt.

Nach dem 13. August 1961 haben die Elektrodendreher des VEB Elektrokohle Berlin-Lichtenberg mit ihrem Aufruf zum Produktionsauf-